

Cette description a pour objectifs de vous présenter les grandes lignes du déroulement de la vie quotidienne sur le centre, ceci à titre d'exemple. En effet, en dehors d'horaires fixes (repas et activités), l'organisation de la journée doit tout d'abord tenir compte du rythme des enfants, de vos objectifs éducatifs et de vos idées.

Le fonctionnement du centre ainsi que son projet « d'Éducation à l'Environnement et au Développement Durable » sera expliqué aux enfants dès leur arrivée, par nos soins (Présentation des salles, du moment du repas, des étages...), mais nous ne rentrons pas dans les détails d'organisation de la vie quotidienne lors de cette visite, cela sera fait le soir pendant la première veillée.

LE LEVER

De 7 h (30) à 8 h :

Le petit déjeuner étant à 8h, nous mettons en place pour les enfants réveillés avant, une salle d'éveil avec petits jeux et diverses lectures. Cela permet de respecter le rythme de l'enfant et d'individualiser le lever.

Cela s'organise de la manière suivante : un adulte est présent dans le couloir pour veiller au respect du sommeil des enfants (bruit dans les étages, lumières) et diriger les enfants dans la salle d'éveil où un adulte les attendra. Enfin, l'adulte qui se trouve dans l'étage réveille les derniers avant le petit déjeuner, aère les chambres et vérifie les petits accidents de la nuit.

De 8 h à 8 h 45:

C'est l'heure du petit déjeuner, tout étant pratiquement sur les tables, il s'agit juste de servir les enfants en lait pour éviter des petites catastrophes matinales, et de veiller à que chacun mange à sa faim. Le débarrassage se passant de la même façon que les autres repas.

Et avant de se rendre en activité :

Les enfants vont se laver les dents, faire leur lit, s'habiller et ranger leurs chambres avant le départ en activités.

La Lune et le Soleil

Les enfants n'ayant pas forcément de montres, nous marquons le passage de la nuit (on dort, aucun bruit) au jour (on peut se rendre sans bruit dans la salle d'éveil) en remplaçant la lune, fixée sur la porte la veille au soir, par le soleil.

Le rangement des Chambres

En plus de l'aspect éducatif pour les enfants, le rangement permet au personnel de nettoyer les chambres plus aisément. Pour cela, il est nécessaire que rien ne traîne sur le sol (à part valises et autres sacs à linge sale) ainsi que sur les lavabos (l'étagère au dessus permettant de mettre le nécessaire à toilette).

Le Pull/Chaussette/Chausson

Pour éviter que les enfants se réveillent entre eux le matin en cherchant leurs affaires, nous leur faisons préparer la veille au coucher leurs Pulls/Chaussettes/Chaussons devant leurs Chambres.



LE COUCHER

(COMPTER 30 MINUTES APRÈS LA FIN DE LA VEILLÉE)

Un coucher réussi commence dès la fin de la veillée. Quand nous les encadrons, nous faisons un retour au calme (jeux calmes, histoires, relaxation, musiques, ...) puis les faisons remonter individuellement dans les étages où un adulte les attend. Nous exigeons le chuchotement, leur laissons le temps de se brosser les dents, d'aller aux toilettes et de mettre leurs Pulls/Chaussettes/Chaussons devant la porte. Puis à l'heure convenue nous mettons la lune à la place du soleil, éteignons les lumières et les laissons chuchoter jusqu'à que cela soit l'heure de dormir.

LE TEMPS DES DOUCHES

Après le goûter, vient généralement le temps des douches, accompagné de temps de classes ou d'un temps libre, car il est plus aisé de fonctionner par petit groupe dans les étages pendant le temps des douches.

En effet, au-delà de la douche, ce moment permet à l'enfant d'apprendre à gérer ses affaires (trier le linge sale, ranger le propre ou celui qui peut être réutilisé, étendre sa serviette, ...), et de prendre un peu de temps pour lui. Ce qui demande un suivi individuel par l'accompagnateur.

Pendant ce temps, les enfants attendant leur tour ou revenant de leur douche peuvent se rendre en classe (écriture de cartes, remplissage du cahier de classe découverte, reprise des connaissances de la journée, ...) où en temps libre (dans la salle d'éveil généralement où se trouvent jeux, lecture et canapé).

Tenue de douche ?

Pour éviter de mouiller vêtements et pyjama, nous conseillons aux enfants de se rendre à la douche en slip/serviette (avec un teeshirt pour les plus pudiques), sans oublier les chaussons.

Une fois lavés nous demandons généralement (selon l'âge et la veillée) aux enfants de se mettre en pyjama avec pull et chaussettes, et de mettre dans leur sac à linge sale leurs sous vêtement de la journée.

Le débarrassage

Afin de faire participer les enfants aux tâches de la vie quotidienne, nous leur demandons de débarrasser leurs tables. Pour organiser ce débarrassage, afin d'éviter d'avoir tous les élèves debout et les assiettes par terre, nous fonctionnons de la façon suivante :

1 table = 1 responsable de table

Ce responsable est le seul à pouvoir se lever de table pour remplir le pichet, chercher le pain, et amener assiettes, couverts et verres sur la desserte. Il s'occupe aussi de mettre les restes des assiettes dans le compost et de passer un coup d'éponge sur la table.

LES REPAS

8H/12H30/19H

La salle de restauration comporte des tables de 6 et 8 places. Les plats sont servis par tables et le pain disponible dès la fin de l'entrée (pour éviter le grignotage).

Nous demandons aux enfants de goûter à tous les plats et de manger suffisamment pour qu'ils puissent pratiquer toutes les activités dans de bonnes conditions.

Pour le goûter, il est mis à disposition dans le réfectoire avec de l'eau et des sirops, il peut être donc pris à votre convenance (dans le réfectoire, sur la terrasse ou dehors).

La communication avec la famille

Le centre est équipé du WiFi.

Pour le courrier, le centre vend des cartes postales [50 centimes], des enveloppes [10 centimes] et des timbres (tarif en vigueur). Les courriers pour les élèves arrivent en fin de matinée, le facteur en profitant pour prendre le courrier en partance dans notre boîte «Poste».

En ce qui concerne les appels des parents aux bureaux du centre, nous ne transmettons que les appels d'urgence.



LE JOUR DU DÉPART

Le jour du départ, il est nécessaire de libérer les chambres avant 10h pour permettre le nettoyage des étages par le personnel. Si la literie était fournie, des panières seront disposées dans les couloirs, (une pour recevoir les draps housse, une pour les housses de couette et une dernière pour les taies de traversin). Nous commençons généralement les valises la veille pendant le temps des douches.